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La Comisión de
Calidad de Vida del
Concejo
Deliberante recibió
a  la presidenta del
Círculo Médico
- IOMA fue el tema tratado con
la doctora Paula Blaiota

Comienza la
“Expo Diabetes” con
diferentes actividades
-Se anunció ayer en conferencia de prensa y hoy en el Espacio
Joven habrá una caminata a las 17 horas

El intendente municipal y el
director general de Cultura y
Educación visitaron la
Escuela Secundaria Nº 8
-Sergio Barenghi y Alberto Sileoni inauguraron la obra de gas natural
realizada en el establecimiento P5

Desde este viernes viajes de
Irala y Warnes a Bragado
-Los vecinos podrán venir a la ciudad y regresar en la misma
mañana

P8

P4

“ La Universidad va a seguir siendo pública y no arancelada”  dijo el presidente Milei“ La Universidad va a seguir siendo pública y no arancelada”  dijo el presidente Milei“ La Universidad va a seguir siendo pública y no arancelada”  dijo el presidente Milei“ La Universidad va a seguir siendo pública y no arancelada”  dijo el presidente Milei“ La Universidad va a seguir siendo pública y no arancelada”  dijo el presidente Milei
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EDICTO

El Juzgado de Paz Letrado de Bra-
gado del Departamento Judicial de
Mercedes, cita y emplaza por trein-
ta días a herederos y acreedores
de GRACIELA SUSANA CO-

TTA.
Bragado, 08 de Octubre de 2024.

CORRAL Gustavo Vicente

SECRETARIO

ASOCIACION CIVIL

“CLUB ARGENTINO DE

SERVICIO DE BRAGADO”

CONVOCATORIA

El interventor de la asociación ci-
vil, “CLUB ARGENTINO DE SER-
VICIO DE BRAGADO”, de la ciu-
dad de Bragado, convoca a los se-
ñores/as asociados/as a la Asam-
blea Ordinaria del día 18 de no-
viembre de 2024 a las 20 horas en
primera convocatoria y a las 21 horas
en segunda convocatoria, en la sede
social, para considerar el siguien-
te:

ORDEN DEL DIA

1) Designación de dos so-
cios para firmar el acta de la asam-
blea.
2) Elección de los miembros
de la Comisión Directiva: 1 presi-
dente, 1 vicepresidente, 1 vicepre-
sidente 2º, 1 secretario, 1 tesore-
ro, 2 vocales titulares, 2 vocales
suplentes y Comisión Revisora de
Cuentas: 3 revisores titulares y 1
revisor suplente. Por 1 año. Las
listas deberán presentarse con 8
días hábiles de anticipación al acto
eleccionario en la sede social.
3) Consideración de la ges-
tión del interventor
4) Consideración del balance ejer-
cicio 01/01/2019 al 31/10/2019.
5) Consideración del balance ejer-
cicio 01/01/2020 al 31/10/2020.
6) Consideración del balance ejer-
cicio 01/01/2021 al 31/10/2021.
7) Consideración del balance ejer-
cicio 01/01/2022 al 31/10/2022,
8) Consideración del balance ejer-
cicio 01/01/2023 al 31/10/2023,
Transcurrida una hora de la fijada
en la convocatoria la asamblea se-
sionará válidamente con los pre-
sentes, siempre que el número no
sea inferior al total de miembros
titulares y suplentes de la Comi-
sión Directiva y Revisora de Cuen-
tas, más uno.

INTERVENTOR

EDICTO

Por 3 días. El Juzgado de Paz
Letrado de Bragado del Departa-
mento Judicial de Mercedes, cita
y emplaza por treinta días a here-
deros y acreedores de RIBOLDI
ABEL y SARRASECA DOLO-
RES CARMEN.
Bragado, 8 de Octubre de 2024.

CORRAL Gustavo Vicente

SECRETARIO

ATE realizará un paro de 36 horas para el martes
29 y este jueves se suma al de universitarios
-La organización denuncia una pérdida salarial del 34% en lo que va del año. Y que el 75% de sus afiliados cobra sueldos por debajo de
la línea de pobreza

 La Asociación de Traba-
jadores del Estado (ATE) rea-
lizará el próximo martes 29 a
partir de las 12 un paro de 36
horas a nivel nacional que in-
cluirá una movilización al mi-
nisterio de Desregulación y
Transformación del Estado,
que conduce Federico Sturze-
negger.

“No nos bancamos más a
este Gobierno. Tenemos que
profundizar el plan de lucha.
Los salarios de los estatales
ya no alcanzan para garantizar
una vida digna. Tenemos que
frenar a Milei antes que termi-
ne de aniquilar el derecho
constitucional a una retribución
justa”, justificó Rodolfo Aguiar,
Secretario General de ATE
Nacional.

De acuerdo a un comuni-
cado que emitió ATE, la deci-
sión de realizar un paro se
tomó “luego de un extenso
plenario” que definió la reali-
zación de la medida de fuerza
a través de una votación “uná-
nime”.

 “El Gobierno miente, se
abraza a la casta y pierde apo-
yo popular. Tenemos que se-

guir en la calle y debemos po-
ner en evidencia a
Sturzenegger. Este es un fun-
cionario que durante meses
actuó en las sombras y su
maldad no tiene límites. Has-
ta ahora la sacó bastante ba-
rata. Nos vamos a movilizar al
Ministerio de Desregulación y
Transformación del Estado
para rechazar el cierre de or-
ganismos y las irregularidades
y excesos en la reglamentación
de la Ley bases”, agregó el
Secretario General de ATE.

 El sindicato informó que
en lo que va del año las pari-

tarias se ubican un 34% deba-
jo de la evolución de los pre-
cios, por lo que Aguiar evaluó:
“El Gobierno pretende utilizar
las paritarias de la Adminis-
tración Pública para discipli-
nar al resto de los sectores. El
último aumento otorgado es
miserable.   Por estos días, los

estatales estamos sólo sobre-
viviendo. El número de emplea-
dos públicos por debajo de la
línea de la pobreza es el más
alto de las últimas décadas.
Se deben reabrir de manera
inmediata las negociaciones
salariales”.

 Con respecto al protocolo

de seguridad que pueda des-
plegar la ministra Patricia Bu-
llrich el día de la protesta, el
dirigente indicó: “Esperamos
no tener que sufrir la represión
de las protestas ni que el Mi-
nisterio de Seguridad imple-
mente procedimientos ilega-
les. La paz social no la tiene
que garantizar ni la Policía ni
la Justicia, la tienen que ase-
gurar los Gobiernos con sus
políticas”.

 Además del conflicto
salarial, ATE reclamará por el
cese de los despidos en el
sector público, contra el cierre
de organismos y la reforma del
Estado que impulsa el Gobier-
no, y no se descartan protes-
tas sobre las rutas en distin-
tos puntos del país. En la se-
mana se convocarán a asam-
bleas en todos los organismos
que adhieran a la medida.

 De acuerdo con datos di-
fundidos por la
Asociación, más del 75% de
los estatales perciben ingre-
sos por debajo de la línea de
pobreza ($964.620), siendo

principalmente afectados los
trabajadores provinciales y, aún
más, los municipales, quienes
en muchos casos perciben in-
gresos por debajo de la línea
de indigencia.

 El sindicato también defi-
nió un paro en las universida-
des para el jueves 17 y como
escala previa, el sindicato par-
ticipará de la movilización con-
vocada por la CTA Autónoma
para el miércoles 23 de octu-
bre al Congreso para presen-
tar la junta de firmas por la
anulación del DNU 70/23.
 (DIB)
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Galería Centenario. ¡APTO CREDITO!

ALQUILAMOS: DOS (2) DTOS PALERMO-

PARAGUAY AL 3400 Y SANTA FE Y BULNES

Impecables - Mono ambiente. Solo con garan-

tía propietarias de inmuebles a satisfacción.

COMPRAMOS: Campos agrícolas – Varios

pedidos  - 30, 50 y 200 Has.

ALQUILAMOS/ VENDEMOS: Planta alta –

Pellegrini y Lavalle 350 m2.

 TASAMOS: P/ arreglos de Familia,
sucesiones, Instituciones, Ventas, etc

Javier Milei: “La universidad
va a seguir siendo
pública y no arancelada”
-El Presidente buscó aclarar lo que dijo el sábado pasado, que
generó nuevas protestas y tomas en las casas de estudios
nacionales de todo el país

La CGT toma distancia de CFK:La CGT toma distancia de CFK:La CGT toma distancia de CFK:La CGT toma distancia de CFK:La CGT toma distancia de CFK: pidió  pidió  pidió  pidió  pidió “ una“ una“ una“ una“ una
genuina renovación”genuina renovación”genuina renovación”genuina renovación”genuina renovación” del PJ y  del PJ y  del PJ y  del PJ y  del PJ y “ reconocer errores”“ reconocer errores”“ reconocer errores”“ reconocer errores”“ reconocer errores”
-La central obrera emitió un comunicado en el que se posiciona en
la interna por la conducción del peronismo. No tiene nombres
propios pero las referencias son transparentes

 La Confederación General
del Trabajo (CGT) se involu-
cró de lleno en la puja política
por la conducción del Partido
Justicialista nacional y pare-
ció tomar distancia de la ex-
presidenta Cristina Fernández
de Kirchner, al pedir a través
de un comunicado formal que
se lleve adelante “un proceso
de genuina renovación, asu-
miendo que con nombres pro-
pios no alcanza” para superar
la crisis en que quedó sumida
esa fuerza tras la derrota elec-
toral del año pasado, a manos
del actual presidente Javier
Milei.

 El comunicado de la
GCT no menciona a ningún
dirigente en particular, pero las
alusiones a Cristina Fernández
son transparentes: no solo por
la mención a los nombres pro-
pios y la renovación, sino por-
que además enfatiza en la ne-
cesidad de “con humildad, re-
conocer errores” cometidos
“en el pasado reciente”. Se tra-
tó de una mención implícita al
gobierno de Alberto Fernández,
que la Ex presidenta no solo
promovió al designarlo como
candidato sino que también
integró, junto a varios de sus
dirigentes más cercanos.

 El documento de la
central está firmado por los
“Sindicatos peronistas confe-
derados en la CGT” y expresa
el posicionamiento del sector
de los denominados “gordos”
–los triunviros Héctor Daer (Sa-
nidad), Carlos Acuña (Estacio-
nes de Servicio) y Andrés Ro-

dríguez (UPCN), entre otros-
y se tomó en una reunión que
se realizó el lunes en la sede
de UPCN, en  ausencia de
Pablo Moyano, que venía de
reunirse con Cristina.

 El posicionamiento polí-
tico de la central obrera se
da en medio de la puja en-
tre Cristina Kirchner, que ins-
cribió una lista llamada “Pri-
mero la Patria” para competir
en el PJ contra Ricardo Quin-
tela, el gobernador de La Rio-
ja, que encabeza una denomi-
nada “Federalismo y Justicia”.
Las elecciones están previs-
tas en principio para el 17 de
noviembre, pero el cierre de
listas es el sábado próximo.
En ese marco, las negociones
para tratar de consensuar una
lista de unidad son febriles.

 La tensión en el PJ inclu-
ye especialmente al goberna-
dor Axel Kicillof, que como el
resto de los mandatarios del
peronismo no se pronunció
explícitamente por ninguna de
las dos candidaturas.

 “Este escenario nos com-
promete a una convocatoria
amplia, con participación de
todos los sectores afines, sin
alentar divisiones, con la hu-
mildad de reconocer errores y
recogiendo las enseñanzas del
pasado reciente: no es con
personalismos que vamos a
encaminar la recuperación de
la confianza ciudadana. Es pre-
ciso iniciar un proceso de ge-
nuina renovación, asumiendo
que solo con nombres propios
no alcanza”, dice el fragmento

más sustancioso del mensaje
de la CGT.

 La Central también indi-
có que “Necesitamos avanzar
hacia un programa común, in-
novador y sustentable, mante-
niendo los fundamentos histó-
ricos de la justicia social, la
independencia económica y la
soberanía política. Ideas que
inspiren, entusiasmen y movi-
licen con el interés nacional
como prioridad, pero también
recuperando lo mejor de nues-
tra tradición justicialista que
permanece en la memoria co-
lectiva”.

 No faltó, claro, la crítica
al gobierno de Javier Milei:
“Mientras el gobierno nacional
lleva adelante un modelo que
ajusta gravemente los ingre-
sos de los que menos tienen,
transfiere beneficios a secto-
res concentrados de la econo-
mía, habilita tarifas de servi-
cios impagables para los ho-
gares y las pymes, posterga
la atención de los jubilados y
desfinancia la salud y la edu-
cación pública; todo esto en
medio de un cuadro recesivo
con aumento de la desocupa-
ción y la pobreza, sin un hori-
zonte de salida”. (DIB)

 Luego de vetar
la ley de financia-
miento universitario
y de conseguir el
blindaje del Congre-
so a su DNU, el pre-
sidente Javier
Milei buscó bajar el
tono en la polémica
con las universida-
des nacionales lue-
go de sus dichos
del sábado, cuando
planteó que hoy
sólo pueden concu-
rrir a las facultades públicas
los hijos de las familias ricas.

 En ese sentido, Milei aho-
ra aseguró este martes que
“está fuera de discusión” que
la universidad siga siendo pú-
blica y no arancelada. Pero in-
sistió que la única intención de
su Gobierno es auditar, y vol-
vió a denunciar que están “su-
cios” aquellos que se niegan.

 “La universidad va a se-
guir siendo pública y no aran-
celada, eso no se toca”, dijo el
mandatario en una de sus ha-
bituales entrevistas con el ca-
nal LN+. “Acá no está en dis-
cusión la universidad pública
y no está en discusión el tema
de que es no arancelada, por-
que gratuita no es, alguien la
está pagando, en este caso la
pagan mayormente los que no
van”, agregó.

 Los dichos llegan en mo-
mentos que diversas universi-
dades nacionales de todo el
país mantienen distintas accio-
nes de protesta, entre asam-
bleas, clases públicas y tomas
de facultades.

 Lo que está en discusión,
según Milei, es la intención del
Gobierno de auditar los fondos
que reciben las universidades
públicas. “Todos los que ha-
cen este revuelo. ¿Acaso es-
tán a favor de que se utilicen
las universidades políticamen-
te para robar en beneficio de
delincuentes de la política?
¿Ustedes están a favor del
robo? Como esto está siendo
pagado por todos los argenti-
nos, creo que corresponde que
esos fondos tengan que ser
auditados”, agregó.

 Al ser consultado sobre su
decisión de vetar la ley que
había aprobado el Congreso
para regular el salario de los
docentes, reiteró que el pro-
blema que tenía la norma es
que no justificaba de dónde se
iban a tomar los fondos. No
obstante, se mostró abierto a
que la oposición impulse una
nueva ley en donde especifi-
que el origen del financiamien-
to.

 “Los docentes no están
bien pagos, es algo histórico.

Los tipos que no lo
arreglaron me vienen
a pedir que arregle
algo que pasa hace 40
años y yo estoy dis-
puesto a arreglarlo, lo
que estoy diciendo es
que me digan cómo lo
hacemos”, sostuvo. Y
completó: “Acá está el
Presupuesto, díganme
cómo lo vamos a arre-
glar: yo pago los inte-
reses de la deuda, con
el resto hagan lo que

quieran, pero no voy a subir los
impuestos ni tomar deuda nue-
va”.

 En este contexto, admitió
que el Presupuesto que man-
dó al Congreso no cumple con
los pedidos de los docentes,
pero se mostró desinteresado
con que diputados y senado-
res “cambien la composición”
de lo asignado en el proyecto,
con una condición: que se man-
tenga el déficit cero. “Yo ni me
meto en eso, que determinen
la composición del gasto que
quieran”, dijo y acotó: “Tienen
el Presupuesto, vean como
quieren reasignar, pero
hay una restricción que es el
déficit cero; con el resto ha-
gan lo que se les da la
gana. Pero no voy a subir im-
puestos ni tomar deuda nue-
va”, indicó.  (DIB)
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Dra. Asencio Rosana
M.P. 70338

Dr. Raverta Walter
M.P. 22939

Dra. Volpe Karina
Mat. 51415

Comentarios
En los próximos días  serán realizadas campa-

ñas curativas y de información sobre la diabetes
informaron. Habrá atención personalizada a cargo
del personal profesional, dispuestos a ofrecer la
mejor atención.

 La información sobre este hecho fue suminis-
trada por la Doctora Ema Elizalde, titular de la car-
tera de salud en el Municipio.

*******

 Diego Tayeldín asumió como integrante del
Consejo Escolar, ocupando el cargo que dejara va-
cante la consejera Valeria Albici. Asistió al acto del
martes la señora Mercedes Puriccelli, con larga
experiencia en el trabajo del cual guarda los mejo-
res recuerdos y dejó como cariñoso legado la posi-
bilidad que encierra la tarea del Consejo Escolar.

 Al finalizar el acto, Diego recibió distintos sa-
ludos, entre ellos el afectuoso deseo del mayor éxi-
to por parte de su mamá Mercedes.

*******

 En estos días cerca de fin de año en plena re-
cordación estamos reconociendo la tarea cumplida
en el ámbito periodístico de Jorge Omar Alfaro y
Hugo Oscar Soto que eligieron el camino de la in-
formación, como forma de colaboración con la co-
munidad. Desde aquí se los recuerda en forma per-
manente

La forma más eficaz, barata
e higiénica que tenemos
“a mano” para prevenir
enfermedades infecciosas
-En el Día Mundial del Lavado de manos, es
imprescindible destacar la importancia de
esta conducta sanitaria

Viajes de Irala yViajes de Irala yViajes de Irala yViajes de Irala yViajes de Irala y
WWWWWarnes a Braarnes a Braarnes a Braarnes a Braarnes a Bragadogadogadogadogado

Mateo Abat
Debuta en la fór-

mula 3 Entrerriana el
26 y 27 de Octubre en
Paraná en la 7ma. fe-
cha, con el formula re-
pasado a o km y con
muchas horas traba-
jando con su equipo
para ponerlo en pista.

(Miguel Troyano)

 Cada 15 de octubre
se celebra el Día Mundial
del Lavado de Manos, una
fecha que es necesario
destacar ya que este há-
bito de higiene es una de
las formas más baratas y
eficaces para prevenir en-
fermedades infecciosas.

 Conducta
profundizada durante la pan-
demia de Covid-19, que sumó
al alcohol en gel como aliado,
es fundamental para evitar el
contacto principalmente con
virus respiratorios. No obstan-
te, el lavado de manos cons-
ciente, ayuda al cuidado ge-
neral de la salud individual y
colectiva.

 La Organización Mundial
de la Salud (OMS) reconoce
tres tipos de lavado de
manos: el social, el clínico y
el quirúrgico.

 En los hospitales, centros
de salud y consultorios médi-
cos y odontológicos se reali-
zan el lavado clínico y el qui-
rúrgico, que requieren mayor
cuidado y atención.

 En tanto, el lavado social,
alcanza a toda la población.
Lleva una serie de simples
pasos para su efectividad y
aconsejan realizarlo al ritmo de
alguna canción popular, como
el Cumpleaños feliz, para que
el tiempo de lavado sea sufi-
ciente (entre 40 y 60 segun-

dos).
*Pasos básicos para un

lavado eficaz
–Mojar las manos con agua

y sumar suficiente jabón para
cubrir todas las superficies:
palmas, dedos y surcos de
unión, uñas y base de la muñe-
ca;

-Frotar las palmas de las
manos entre sí;

-Frotar la palma de la
mano derecha contra el dorso
de la mano izquierda, entrela-
zando los dedos, y viceversa.

 En este día de suma im-
portancia para la salud de la
población, el ministerio de
Salud bonaerense se sumó con
una campaña en redes bien
gráfica, para tener en cuenta
el tema y la higiene en la vida
cotidiana.

“En el día Mundial del La-
vado de Manos, te acercamos
información valiosa para la hi-
giene y prevención de enfer-
medades realizando esta prác-
tica de manera correcta. ¡Man-
tené tus manos limpias!”, re-
comendó la cartera que dirige
Nicolás Kreplak. (DIB) ACR

 Desde este viernes y todos los viernes, una combi unirá las
localidades de Irala y Warnes con la ciudad de Bragado.

 Los vecinos podrán venir a realizar sus trámites y regresar
en la misma mañana. Con prioridad para jubilados y personas
que tengan turno en el hospital.

 Jorgelina Moreno, José Luis Quarleri y Alexis Camús, des-
de las secretarias de Gobierno y Relaciones Institucionales y
Localidades Rurales, coordinan el trabajo para dar cumplimien-
to a lo oportunamente indicado por el intendente Sergio Bareng-
hi.
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-Pié diabético - Helomas sépticos

Turnos: Suárez 244 / Cel.: 15 401928

LÍNEA SARMIENTO:

Adjudican obras de renovación de vías entre Luján y Mercedes
-Trenes Argentinos finalmente realizará las obras de renovación de la vía ascendente entre Luján y Mercedes, que estaban pendientes de adjudicación

desde principios del año pasado. El proyecto había sido incluido dentro de la lista de obras a realizar en el marco de la emergencia ferroviaria. La vía

descendente ya había sido renovada en 2022. Tras meses de parálisis casi total, se retoman algunas obras prioritarias.

Recorrida por la Escuela Secundaria Nº 8
 El intendente muni-

cipal, Sergio Barenghi,
y el director general de
Cultura y Educación de
la Provincia, Alberto Si-
leoni, visitaron el lunes
la Escuela Secundaria
Nº 8, en donde se con-
cretó la obra de sumi-
nistro de gas natural, a
través del Programa de
Emergencia Educativa
Edilicia (PEED).

 Durante la recorri-
da, participaron de una
entrevista en la radio
escolar FM 88.9. La
misma se dio en el mar-
co de la visita de Sileoni,
para asistir a la presen-
tación del programa
Coordenadas, destinado
a estudiantes del nivel
secundario.

 Con importantes demoras
respecto de lo originalmente
previsto, Trenes Argentinos
Operaciones (SOFSE) adjudi-
có finalmente las obras de re-
novación de la vía ascendente
de la línea Sarmiento entre
Luján y Mercedes.

 La licitación había sido lan-
zada en enero de 2023. Final-
mente, la empresa decidió
adjudicar los trabajos a la UTE
Zonis-Concret Nor-MF, uno de
los seis consorcios que se ha-
bían presentado entonces.

 El proyecto licitado com-
prende la renovación integral
de la vía ascendente entre
ambas estaciones, como com-
plemento de la renovación de
la vía descendente en el mis-
mo tramo, que ya se había
completado durante 2022.

 Vale notar que la obra ha-
bía sido incluida por Trenes Ar-
gentinos en el listado de tra-
bajos prioritarios a ejecutar en

el marco de la emergencia fe-
rroviaria. Esta reactivación de
los proyectos -luego de meses
de parálisis prácticamente to-
tal- viene enfocándose por el
momento en iniciativas que
venían muy demoradas, tal el
caso de esta, como de otras
que requieren intervenciones
urgentes por motivos de ries-
go operativo.

 De acuerdo con los plie-
gos, a los que tuvo acceso enel-

Subte, se sustituirán los actua-
les rieles de 100 lbs/yd so-
bre durmientes de madera por
nuevos rieles UIC 54 sobre
durmientes monobloque de
hormigón pretensado. Ade-
más, se contempla la renova-
ción de vías terceras y cuar-
tas, el mejoramiento de apa-
ratos de vía, la renovación de
pasos a nivel peatonal y vehi-
cular y la intervención de dre-
najes y obras de arte, así como

algunos puentes.
-Trabajos en dos tramos
Si bien los trabajos se en-

cuentran divididos en dos ren-
glones (Luján – Olivera y Oli-
vera – Mercedes), ambos fue-
ron adjudicados al mismo gru-
po de firmas.

 La renovación de la infra-
estructura busca mejorar las
condiciones de circulación en
el sector, por el que discurren
tanto los servicios locales
Moreno – Mercedes como los
de larga distancia Once – Bra-
gado y Once – Pehuajó.  Estos
últimos recientemente sufrie-
ron recortes de frecuencias e
importantes incrementos de
tiempos de viaje.

-Inversiones en infra-
estructura

 Vale recordar que los co-
rredores diésel de la línea Sar-
miento recibieron inversiones
de consideración en términos
de infraestructura en los últi-

mos años, luego de haber sido
relegados durante décadas.

 Al margen del ramal Mo-
reno – Mercedes, el sector en-
tre Merlo y Las Heras cuenta
con vías totalmente renovadas:
el sector Merlo – Marcos Paz
fue renovado integralmente

entre 2014 y 2015, en tanto
que el tramo Marcos Paz – Las
Heras fue renovado entre 2021
y principios de 2022. Sólo res-
ta el tramo entre Las Heras y
Lobos, licitado en 2022 pero
pendiente de adjudicación.
(InfoGEI)Ac
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Organización Del Vitto
General Paz 1660 - Bragado
delvittoseguros@fibertel.com.ar

soledaddelvitto@gmail.com
Tel.: 2342- 430391/425928

Cel.: 2342-402860/400667/483603/
483602

Seguros Generales
Autos-Motos-combinado familiar

Integral de comercio - Acc. Personales

SEGURO DE GRANIZO

Atención
personalizada las
24 horas del día

Del Vitto María Soledad
Productora Asesora de Seguros

Matr.: 70413

La aseguradora Nº1
de seguros de trabajo

Cel.: 2342-402860
2342-400667

A 40 años del Premio Nobel a César Milstein: su aporte
fue un hito que cambió la medicina para siempre
-No era conocido en el país hasta que sorprendió al mundo con una investigación que significó un cambio de paradigma para la ciencia y
por el que en 1984 obtuvo el máximo galardón internacional

Irigoyen 379 – Bragado
02342 – 15402403

Atención al público
lunes  a jueves de 18 a 21 hs.

Andrés A.

Gelsomino
A B O G A D O

DERECHO DEL TRABAJO -

DERECHO PENAL - SUCESIONES

SE OFRECE Sra.
para servicio doméstico
con experiencia, muy res-
ponsable y de confianza.
Llamar al 412951.

SE OFRECE Sra. Para
trabajos de limpieza c/ex-
periencia, muy responsable
y de confianza. Llamar al
412951.

 César Milstein recibió el
premio Nobel de Medicina un
día como hoy (15 de Octubre),
pero de 1984, hace exacta-
mente 40 años. Su investiga-
ción sobre anticuerpos mono-
clonales lo llevó a ganar el
máximo galardón internacio-
nal, el último que obtuvo un
argentino, y su aporte signifi-
có un antes y un después para
el diagnóstico y el tratamiento
de un sinfín de enfermedades.

 Orgulloso de sus orígenes
y defensor de la educación
pública, Milstein desarrolló una
técnica para crear anticuerpos
homogéneos en el laboratorio
con idéntica estructura quími-
ca: los anticuerpos monoclo-
nales. El descubrimiento con-
sistió en la producción de esos
anticuerpos capaces de atacar
sustancias invasoras en el
cuerpo para dirigirse especí-
ficamente a un tipo de células
preseleccionadas.

 Así, revolucionó el campo
de la inmunología y de la far-

macología con un amplísimo
uso, que incluye métodos de
diagnóstico de distintas enfer-
medades, producción de va-
cunas y tratamientos contra el
cáncer, entre otros.

 “Es muy difícil encontrar
una patología en la que los an-
ticuerpos monoclonales no
cumplan un rol, ya sea por el

diagnóstico o el tratamiento.
Al menos el 40% de los trata-
mientos que se usan en fárma-
co medicina tienen directa o
indirectamente que ver con la
capacidad de predecir, diag-
nosticar o tratar a pacientes con
anticuerpos monoclonales. Es
la herramienta que más se está
utilizando”, explicó por su par-
te el doctor en Bioquímica
(UBA), Jorge Geffner, en el
marco de un especial sobre
Milstein realizado en 2023 en
la TV Pública.

-Su camino en la ciencia
 Nacido en Bahía Blanca el

8 de octubre de 1927, la cu-
riosidad de César Milstein por
la ciencia se despertó cuando
apenas era un niño en edad
escolar.  Una prima mayor ha-
bía estudiado Química y sus
relatos en la mesa familiar lo
apasionaban. Más tarde, su
madre le regaló “Los cazado-
res de Microbios” de Paul de
Kruif, que contenía biografías
de científicos, y casi sin sa-
berlo terminó de moldear su
destino. “Era como un libro de

aventuras para mí”, dijo en una
entrevista.

 Pese a que no le había gus-
tado mucho estudiar en el co-
legio, decidió mudarse a Bue-
nos Aires y comenzar la carre-
ra de Química en la Universi-
dad Nacional de Buenos Aires
(UBA), donde se recibió en
1952, a los 25 años. Cuatro
años más tarde se doctoró bajo
la dirección de Andrés Stopan-
ni, a quien siempre reconoció
como su gran maestro. Mils-
tein recordaba con mucho ca-
riño sus años facultativos, so-
bre todo, por su militancia en
el centro de estudiantes.

 “Toda mi educación la hice
en la Argentina. No es solo una
cuestión de nivel, sino de cali-
dad, de la forma en las que las
cosas pasan, y de la formación
de una personalidad”, dijo en
un reportaje. “Una de las co-
sas que creo que tuvo una im-
portancia muy grande en mi
formación fueron las luchas
estudiantiles, yo era un refor-
mista, un militante de la refor-
ma universitaria, un entusias-
ta”, recordó.

 Luego de recibirse, el Ins-
tituto Nacional de Microbiolo-
gía “Carlos Gregorio Malbrán”
convocó a un concurso para
incorporar cargos de investi-
gación científica con dedica-
ción exclusiva. Milstein se pos-
tuló y lo ganó, pero también
obtuvo una beca de la Univer-
sidad de Cambridge, por lo
que resolvió pedir licencia y
viajar. En Inglaterra se posdoc-
toró en 1960 bajo la dirección
de Frederick Sanger, dos ve-
ces ganador del Nobel de Quí-
mica.

 Cuando obtuvo su nuevo
título regresó a la Argentina

para hacerse cargo de la Divi-
sión de Biología Molecular del
Malbrán. Eran tiempos dora-
dos para la ciencia en el país,
donde había grandes avances
y descubrimientos, que eran
publicados por prestigiosas
revistas internacionales. Pero
ese esplendor se vio interrum-
pido con el golpe de Estado
cívico militar que en 1962 des-
tituyó a Arturo Frondizi.

 Los militares intervinieron
el Malbrán, echaron a su di-
rector Ignacio Pirosky y César
Milstein, quien siempre había
mostrado gran lucidez y com-
promiso en su época, resolvió
renunciar para no convalidar la
injusticia.

 Fue entonces cuando vol-
vió a Inglaterra, se contactó con
su antiguo director de tesis y
se sumó a su equipo en el La-
boratorio de Biología Molecu-
lar de la Universidad de Cam-
bridge, donde fue nombrado
jefe de la División de Quími-
ca, Proteínas y Ácidos Nuclei-
cos. Allí, junto con su colega
Georges Köhler, se dedicó a
investigar el sistema inmuno-
lógico, más precisamente, a
analizar las inmunoglobulinas
para entender el proceso por
el cual la sangre produce anti-
cuerpos.

-El máximo galardón
A principios de los 80, el

nombre de Milstein ya sonaba
fuerte como ganador del
Nobel, premio que finalmente
llegó en 1984. La primera en
conocer la noticia fue su espo-
sa Celia, quien también era
científica, al recibir un llama-
do telefónico de un miembro
de la Real Academia Sueca de
Ciencias. Él se enteró mientras
estaba dando clases en la Uni-
versidad de Cambridge.

 Desde entonces, las em-
presas de biotecnología han
ganado millones aplicando el
hallazgo en diferentes áreas,
pero a pesar de que el descu-

brimiento lo hubiera hecho rico,
Milstein no quiso patentarlo por
considerarlo patrimonio de
toda la humanidad.

 Cuando distintos colegas
le pedían muestras de su tra-
bajo en todo el mundo para
continuar sus investigaciones,
él confiado en la buena volun-
tad, solo pedía reconocer y ci-
tar el origen del hallazgo y no
cederlo a terceros. Pero, un año
después, Hilary Koprowski, un
científico de origen polaco ra-
dicado en Estados Unidos,
patentó el descubrimiento
como propio y se hizo millona-
rio.

 “Mi vida profesional ha
sido una aventura constante,
una aventura del espíritu, del
descubrimiento y de la inven-
ción. La aventura del conoci-
miento.  La fascinación que
ejerce lo desconocido sobre el
espíritu humano, nos empuja
hacia los poderes escondidos
y secretos de la naturaleza”.
Así resumía César Milstein su
pasión por la ciencia, que po-
nía por encima de toda ganan-
cia personal.

 En 1987, regresó a Bahía
Blanca, donde fue declarado
Ciudadano Ilustre y recibió el
título de Doctor Honoris Cau-
sa de la Universidad Nacional
del Sur.  En 1993 fue distin-
guido junto a René Favaloro con
el premio Konex de Brillante
como las figuras de la década
en Ciencia y Tecnología Argen-
tina.

 El 15 de diciembre de
1999 dio una de sus últimas
conferencias a jóvenes en la
Facultad de Ciencias Exactas
de la Universidad de Buenos
Aires, que tituló “La curiosidad
como fuente de riqueza”. El 24
de marzo de 2002, César Mils-
tein, el último premio Nobel
argentino, falleció a los 74 años
en Cambridge por un proble-
ma cardíaco, pero su paso por
el mundo sirvió para salvar in-
contables vidas. (DIB) MCH
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JUEVES 17MIERCOLES 16

De  8.00 a 8.00 hs.
Garófoli

Pellegrini 589
Tel. 426938

De  8.00 a 22.00 hs.
Miraglia

San Martín 1801
Tel.: 02342-430060

De 8.00 a 22:00 hs.
Monzón

Pellegrini 1801
Tel.: 430205

De  8.00 a 8.00 hs.
Del Aguila

Mitre 31
Tel.: 02342-422165

Algo nublado. Mín.: 12º
Máx.: 28º

Viento (km/h) 13-22.

0422
6822
1804
2130
8450
7406
0421
1671
1999
2072
8854
3232
2536
0908
2459
3847
1944
5148
6046
3084

6084
2742
5976
1826
1039
8172
9611
8192
9915
0719
3158
2223
8196
1084
8866
3382
0808
9483
6384
1195

8962
9067
5881
7232
4141
7201
5554
2603
1340
2040
4546
9131
3962
1135
1780
1197
9712
0054
6987
4881

2023
8282
6117
8239
6000
4219
6809
1087
7784
9195
0414
4350
0832
2619
9438
0281
0821
5455
3531
8972

SE OFRECE servicio
doméstico con referencias
comprobables. 2342-
402716.

SE REALIZAN corte
de pasto, limpieza de te-
rrenos. Llamar al 2342-
563921.

18 años con la
misma calidad.

La Casita sabores únicos
Garantía en tu mesa.

Día Mundial de la Alimen-
tación.

SALUDADO

Hoy cumple años Agustín
Rafael Pistone y por este mo-
tivo recibirá muchos saludos.

GRATA FECHA

En la fecha cumple años

María Valeria Julio y será sa-
ludada en una reunión familiar.

SALUDADO

Muchos saludos recibe
hoy por su cumpleaños Oscar

Luis Castignani (Cañete).

SALUDADO

Alexis A. Camús es salu-
dado en la fecha al recordar
su cumpleaños.

VALENTIN

En una reunión recibe mu-
chos saludos al cumplir años
Valentín Belamendía.

SALUDADO

Sebastián Corigliano es
saludado hoy por su cumplea-
ños.

GRATA FECHA

Familiares y amistades sa-
ludan a Ana Clara Barrera al
cumplir años.

MARIA BELEN

En la fecha cumple años
María Belén Vaccaro y será
saludada por tan grato moti-
vo.

SALUDADO

Guillermo Gaspar Acuña
es saludado hoy al recordar su
cumpleaños.

GRATA FECHA

Rocío Bueno es saludada
en la fecha al cumplir años.

FRANCO

Hoy cumple años Franco
Tagliaferro y por este motivo
recibirá muchos saludos.

VALENTIN

En la fecha cumple años
Valentín Ravetto y será salu-
dado en una reunión.

JUAN IGNACIO

Muchos saludos recibe
hoy al recordar su cumplea-
ños Juan Ignacio Barrientos.

MARIANELA

Hoy cumple años Maria-
nela Montiel y será saludada
por familiares y amigos.

JULIANA

En la fecha cumple años
Juliana Yague y será saluda-
da por tan grato motivo.

6 AÑOS

Milo Biancatto es saluda-
do hoy al cumplir 6 años.

7 AÑOS

Juanita Eva Baretta reci-
be muchos saludos al cumplir
7 años.

MARIA JOSE

Hoy cumple años María
José Minguini y será salu-
dada por tan grato motivo.

6 AÑOS

Agustín Tello Sarquíz re-
cibe muchos saludos hoy al
cumplir 6 años.

† ROBERTO CARLOS ROLDÁN (Quique)
Q.E.P.D. Falleció el 15 de octubre de 2024,
a los 79 años.

Su esposa: Francisca Barrado; sus hijos: Fabián, Javier, Ger-
mán y Vanesa; sus hijos políticos: Rosella Valeria; sus nietos, su
bisnieto: Tiziano; sus hermanos, sus hermanos políticos, sus
sobrinos y demás deudos participan su fallecimiento y que sus
restos fueron inhumados ayer 15 de octubre a las 11 hs. en el
Cementerio municipal previo responso en la Capilla.

Casa de Duelo: Del Busto 264.
Empresa: Cochería Caminos.

8096
5206
4686
4895
0908
1722
8528
2713
5718
6201
4347
4733
0217
5745
7687
3894
0653
3110
8634
5711

9111
4107
2834
6496
6568
9524
3354
5274
9671
0663
2407
3807
3462
8841
6905
7416
9540
3963
2721
7912
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GABINETE DE ENFERMERIA

Enfermero a domicilio Ezequiel Sarquiz - 2342 448596

 de Lunes a Viernes de 9 a  11 hs. en Pellegrini 721

Tema IOMA: La comisión de Calidad de Vida, presidida por Marita Gelitti,
recibió a la Dra. Paula Blaiota, presidenta del Círculo Médico

Registro
de lluvias

 Datos proporcionados por los
delegados de la Secretaria de Re-
laciones Institucionales y Locali-
dades Rurales:
Asamblea: 5 mm
Bragado (sector quintas): 8 mm
Máximo Fernández: 8 mm
Irala: 9 mm
La Limpia: 6 mm
Comodoro Py: 4 mm
O’Brien: 8 mm
Olascoaga: 10 mm
Warnes: 8 mm
Mechita: 5 mm

 Desde el 1° de septiembre los
afiliados a IOMA de Bragado, sufren
las consecuencias de la rescisión del
convenio IOMA-FEMEBA, que ha
dejado sin cobertura de atención
médica a más de 11.000 afiliados
de la ciudad, entre otros distritos.

 Ante la falta de resolución del

conflicto, desde Acción Para el De-
sarrollo, UXB-UCR y PRO, se pre-
sentó en el Concejo Deliberante un
Proyecto de Resolución para mani-
festar la preocupación de la situación
al Gobernador de la Provincia de Bue-
nos Aires.

 n el marco de la Comisión de

Calidad de Vida, se está tratando el
expediente y en ese sentido se reci-
bió a la presidenta del Círculo Médi-
co de Bragado, Dra. Paula Blaiota.

 La Dra. Blaiota, se mostró muy
preocupada por la situación, se soli-
darizó con los afiliados y en repre-

sentación de los médicos de Braga-
do, está buscando alternativas para
generar un convenio IOMA-Círculo
Médico que defienda los intereses de
los asociados en el marco del respe-
to profesional al trabajo médico.

 La Comisión seguirá tratando el

tema, siendo agenda de la próxima
reunión convocar a la responsable de
IOMA Bragado el lunes 21.

(Gacetilla)

Comienza desde hoy la Expo Diabetes con diferentes actividades
-Se adelanta al 14 de noviembre que es el día mundial de la enfermedad

 La doctora Enma Elizalde anun-
ció las diferentes actividades que
realizarán con motivo del Día Mun-
dial de la Diabetes que será el 14 de
noviembre.

 Acompañaron a la doctora Emma,
las diabetólogas Paz Cacciatore Y Ana
Laura Ordax, la nutricionista Anita
Basile y el director de Deportes,
Marcos Roldán, ya que anunciaron que
es fundamental la actividad física para
tratar esta patología.

 “Mañana (por hoy) comenzamos
con la primera actividad; y la última,
que denominamos, ‘Expo Diabetes’
será el día 16 de noviembre”.

 La doctora Ordax, en primer lu-
gar aclaró que “el día mundial de la
Diabetes es el 14 de noviembre, pero
quisimos adelantarnos a realizar las
actividades, ya que son varias y da-
rán comienzo hoy, el lema este año es
BIENESTAR, abarca desde lo emo-

cional, físico y hasta lo social”.
“Hoy a las 17 horas en el Espacio

Joven tendremos una actividad que

se denominará Diabetes en Movi-
miento, está destinado a la comuni-
dad en general y es para dar a cono-

cer lo importante que es la actividad
física en la salud”.

 Paz Cacciatore nos comentó “la
diabetes es una enfermedad crónica,
hay muchas causas que pueden cau-
sarla: lo genético, los malos hábitos
de alimentación, el sedentarismo y el
sobrepeso; indicó que aunque sea una
enfermedad crónica, se puede con-
trolar en el tiempo y tener una vida
normal. Hay muchos pacientes que
no necesitan medicación para tratar-
la, lo hacen solo haciendo actividad
física y con buena alimentación. Ge-
neralmente no da síntomas, por eso
está buena la prevención”.

 Anita Basile agregó “Estamos
trabajando desde enero con lo que es
alimentación y derribar mitos que no
tienen tanto que ver, trataremos con
familiares y daremos recetas de me-
nús y recetas”.

 Marcos Roldán expresó: “Cuan-

do se contactaron conmigo me entu-
siasmé y con el profesor Molfesso
aceptamos este desafío. Los espe-
ramos hoy a partir de las 17 horas en
la Plaza Joven, a los pacientes y fa-
miliares”.

 Como cierre la directora de Sa-
lud agregó “Las actividades conti-
nuarán el 30 de octubre en la mis-
ma plaza y se denominará ‘De lo
prohibido a lo posible’, con la psi-
cóloga Lucía González. El día 6 de
noviembre habrá una actividad de
alimentación en el Teatro Constan-
tino, y el 16 de noviembre será la
Expo Diabetes donde estará la car-
pa de enfermeras, por otro lado una
posta de alimentación, de insulina
y autocontrol y posta de pie diabé-
tico, y también convocamos a ni-
ñez ya que nos pareció importante
sumarlos y acercarlos a estos es-
pacios”.


